
酒店名称 1月份场地预订天数 1月份尚未预订天数

虹口大酒店 9 22

毓璜顶宾馆 16 15

中心大酒店 15 16

碧海饭店 12 19

滨海国际酒店 16 15

东方海天大酒店 14 17
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今日烟台 C03

□记者 王红 报道
qlwbwh@vip. 163 .com

本报12月24日讯 岁末年
初，一年一度的企业“年会热”
如期上演。而与去年的酒店年
会预订火爆相比，今年酒店的
年会经济显得有些冷清。24日，
记者走访市区 6家大型酒店了
解到，距离过年还有一个多月，
很多酒店 1月份的年会场地预
订还不满一半。去年同期，年会
场地预订已爆棚。

“ 1月份目前只有 6号、1 2 -
15号、24号、25号、27号、29号，这

9天有年会场地预订，所以顾客
现在预订年会场地的选择还是
有很多的。”虹口大酒店预订处
工作人员告诉记者。

据该酒店营销部负责人闫
女士介绍，相比去年，今年年会的
场地预订比较少，去年12月中旬就
进入预订高潮，因为1月23日是春
节，举办的时间集中在元旦到1月
16日之间，几乎天天都有。现在都12

月底了，预订才刚刚开始，1月份还
有22天没有人预订年会场地，预订
高潮估计会出现在1月初。

随后，记者又先后走访了碧
海饭店、中心大酒店、毓璜顶宾馆

等经常承办年会的大型酒店。经
营销人员介绍，这些酒店的年会
场地预订情况都不乐观。“1月份
还有至少 1 5天是空的，没人预
订。”毓璜顶宾馆预订处人员说。

众多酒店出现这种年会预
订降温的现象，原因何在呢？中心
大酒店销售经理丛珊珊表示，从
目前的预订情况来看，与去年同
期相比确实不够理想，她分析与
今年春节来得晚有很大关系，预
计1月初会迎来扎堆预订的高潮。

除此之外，今年酒店年会
场地费用也相对提高，比如虹
口大酒店，2 0桌的会厅场地费

用为2200元/4小时，最低餐费标
准为 1 5 0元 /人，比去年价格高
出不少。中心大酒店最低餐费
标准为 2 0 0 元 / 人，投影设备、
LED屏幕使用费为5000元，不收
场地费，相较去年，最低餐费标
准上涨了50元/人。

“今年我们酒店的设备、服
务相对提高，而且各种成本不断
上扬，价格也必然水涨船高。今年
经济不景气，有些单位看到价目
表就打退堂鼓了。”丛珊珊说。

不少企业则表示，今年效
益不好，不会像去年那样高调
举办，简单聚一聚就好。

效益不好年会不再高调
今年年会酒店预订有点冷，有的店1月份有22天还空着，去年几乎天天爆满

□记者 苑菲菲 报道

本报12月24日讯 临近
年底，各公司都开始准备举办
年会。为了在年会上有所表
现，在领导和同事面前赚足印
象分，不少白领趁年会前突击
学跳舞。还有的公司为了让年
会更精彩，不惜重金请外援。

“一二三，走！”23日上午，
在帝舞舞蹈学校教室，5名学
员正跟着教练练习一首爵士
舞成品舞，这是她们上的第二
节课。

学员张女士告诉记者，公
司在元旦之后安排了年会，部
门同事商量后觉得唱歌没新
意，表演魔术不出彩，小品相
声怕冷场，就决定让女同事们
上台跳舞。所以她带着同事们
的愿望，只身前来学习成品
舞。虽然之前没有舞蹈基础，
但经过两节课的训练，已经跳
得有模有样了。

现场其他3名学员也和张
女士一样，以前从来没学过跳
舞，为了公司28日晚上的表演
才专门来学习。除了在年会上
表演之外，这几名突击学习的
学员，还将于30日晚上，在栖
霞一家公司的庆典活动上表
演骑马舞。

在钢管舞教室里，学员李
婷婷跟着老师跳一首新学的
曲子。李婷婷说，27日晚上一
公司举办年会请外援表演钢
管舞，老师在群里说了之后，
她就报名了。“跳一场3分钟左
右，150块钱，能抵上一天班赚
的钱了。”

据帝舞舞蹈学校的负责
人刘先生介绍，一个多月前，
就有不少人打电话咨询年会
成品舞价格。“一般学爵士舞
的比较多，两三节课就能学会
一支成品舞，很适合在公司年
会上表演。”刘先生说，虽然专
门学一支舞需要600元，但仍
有白领愿意突击学艺。原本有
些为了减肥而跳舞的学员，以
前常三天打鱼两天晒网，最近
这一个月也前所未有地勤快，
顶着风雪往舞蹈室跑，就是为
了在公司的年会上表演。

在现场教跳爵士舞的老
师芳芳告诉记者，她最近几
天，还为2家公司的年会表演
做舞蹈指导。一个月下来，仅
年会和商业表演“一对一”小
课赚的外快，差不多就有近
5000元。

想在年会更抢眼

白领突击学跳舞

办不办年会，企业如何考
虑呢？芝罘区一家广告公司的
负责人范先生表示，今年经济
环境不景气，钱不好赚了，公司
领导不打算大张旗鼓高调办年
会。

“去年在虹口大厦举办的
年会，今年还没预订，具体看领
导怎么决定吧，再说也不急，今
年过年晚，还有一个多月的时
间，一般我们都是提前20多天
预订场地的。”范先生告诉记

者。
“今年楼市不景气，大家普

遍卖得不好，哪还有心情开年
会？”一家房地产企业负责人介
绍，去年1月初公司在一家高档
酒店召开了年会，奖品既有上
万元的笔记本电脑，也有几千
块钱的iPhone4S、洗衣机等，今
年年会还没有消息呢！“临近年
底，大家伙都在想办法冲刺卖
楼，没有时间倒腾年会的事。”
该房企负责人说。

年底忙冲业绩

没时间倒腾年会

酒店和企业方面均提到因
为经济效益不如往年，所以影
响到今年年会的举办。但鲁东
大学商学院邓兆武博士发表了
不同的看法：年会的举办关乎
企业和单位领导者的文化理
念，追根究底不是经济效益的
原因，而是企业文化理念的缺
失。

邓兆武分析，中国企业
办年会是在近些年才流行起
来，前几年多数企业经济效
益比较好，举办年会奖励员
工出手也大方。而今年，在整
个经济发展不景气的宏观背

景下，企业赚钱少了，会在各
个方面缩减支出，年会这种
相对新潮的仪式也就能省则
省了。

“在日本，作为企业文化的
一部分，一个企业一年要举办
两次年会，即使是在收入负增
长的情况下，辞旧会和迎新会
也雷打不动照办。企业内部的
奋发上进精神需要年会这种载
体来聚拢。”邓兆武说，中国企
业也应该有这种意识和文化理
念，重视领导与员工的沟通机
会，将年会发展成企业文化和
传统。

中国企业缺少

年会文化理念

市区酒店的年会场地预订较往年冷淡不少。 记者 王红 摄

本报曾于12月12日B03版报道
了今年年会预订大户独缺房企，
市区6家主要酒店都没有接到房
地产企业的年会预订，金融、医药
等行业依然是预订热门。

据烟台丽景海湾餐饮部经
理于鹏介绍，年会预订一般是提
前一个月开始，但受经济大环境
影响，今年的预订不仅开始得

晚，整体的预订量预计也不会很
乐观。

“企业效益好了，自然有精
力、有财力大张旗鼓搞年会，效
益差了自然也就没那个心情
了。”鲁东大学商学院博士邓兆
武认为，年会可以看做行业发展
的晴雨表，透过它能在一定程度
上看出行业发展趋势。

格相关新闻

年会成经济发展晴雨表
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